

EL DIARIO PALENTINO

Boletín de los intereses de la capital y la provincia.

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Año XXX

Capital un mes. . . 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelto 5 céntimos

Sábado 27 de Julio de 1912

(No se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 8.877

IBÁÑEZ, Dentista

Hállase este gabinete Odontológico montado con todos los adelantos de la profesión; 25 años de práctica, Calle Mayor, núm. 35, principal.

CARTA DE MADRID

Julio 26

Sr. Director:
Sin previo aviso y cuando no se esperaba hasta hoy se presentó anoche en el ministerio de la Gobernación el señor Canalejas.

Españoles pronto la noticia y los políticos y periodistas encontraron muy extraño que el presidente del Consejo hubiera anticipado su regreso de Otero y en seguida concedió importancia a este hecho creyendo que lo motivaba algún asunto de interés. Pero el propio señor Canalejas cuidó de quitar importancia a su venida, manifestando que solo había obedecido a aprovechar lo apacible de la noche y a su deseo de despachar esta mañana algunos asuntos que tiene pendientes.

Lo propio dijo el señor Barroso, y es de creer que así sea si se tiene en cuenta que lo propio ocurrió la anterior vez que el señor Canalejas vino de Otero. En la mañana ha estado el presidente del Consejo en el ministerio de Fomento conferenciando con el señor Villanueva, y hay quien asegura que la visita ha tenido por objeto convencer al ministro de Fomento para que ceda en su intransigencia de pedir aumentos en el presupuesto de su departamento a fin de que no se cree una situación insostenible entre los señores Villanueva y Rivero.

Continúa siendo muy comentado el suelto del *Diario Universal* diciendo que no puede haber crisis hasta el invierno después que hayan sido aprobados los presupuestos y ratificado el tratado hispano-francés.

Como ningún periódico de oposición había hablado hasta ahora de crisis, creese que estas amonestaciones se hacen para que se sosieguen algunos diputados de la mayoría que desean ocupar altos cargos, los cuales andan siempre a caza de una vacante y cuando ella no se produce espontáneamente azuzan y ponen piedras para que se origine.

En otras situaciones políticas, los rumores de crisis salen siempre de las filas de la oposición, pero en este, y es lo verdaderamente extraño, parten, precisamente, de los ministeriales.

A *El Imparcial* le ha sorprendido por lo raro y extravagante ese suelto del *Diario Universal* y dice que engendra todo un programa político, y dice que negar que el Gobierno va a zozobrar, cuando antes no se ha afirmado por otros, es una de las habilidades periodísticas que suelen emplearse para sacar a la superficie lo que alguien quiere que se diga, que corra, que se comente, se repita y se discuta.

Si esto no fuera así, ¿qué responde una negativa que nadie le pide al Gobierno ni se ha leha por nada obligado a hacer? Pero como al propio tiempo se afirma que el señor Canalejas planteará al rey la cuestión de confianza una vez aprobados los presupuestos y ratificado el Tratado con la república francesa, lo que se deduce de todo esto es que el suelto de referencia lo que hace no es otra cosa que vaticinar una crisis a plazo fijo, lo cual constituye una rareza y revela la mala marcha interna de un partido.

Cos trigos exóticos

(Conclusión)

Sindicato de Harineros del Norte de España.—Bilbao, 13 de Julio de 1912.

Señor Yagüez, Presidente de la Cámara Agrícola Provincial de Palencia. Muy distinguido Sr.: Asiento unos días de esta en casa, me encuentro favorecido, a mi regreso, con un apreciable 2 del corriente, cuyo contenido merece mi particular atención por tratarse de un tema que me es muy simpático y para corresponder a la atención con que ustedes me distinguen.

Aplando los excelentes propósitos de esa Cámara, y poniendo a disposición de ella mi buena voluntad a falta de otros méritos y conocimientos.

Contestando a las preguntas de su citada carta, digo:

1.º Los trigos que por aquí se importan, considerados los más ricos en cantidad y calidad de gluten, son los rusos, ya sean Azimas—trigos de invierno—o los Oa kas—trigos de primavera.

2.º El sobreprecio que pagamos por dichos trigos en relación con los indígenas es muy variable, por estar sujeto a las oscilaciones de los precios en el mercado de origen y a los de nuestros propios mercados.

El adjunto cálculo les dará la pauta para que ustedes puedan establecer ese sobreprecio en cualquier tiempo, conociendo, previamente, el costo de cualquiera de las especies de trigo ruso.

3.º Acepto gustoso el cometido que me confía esa Cámara de adquirir por su cuenta las especies de trigo que me indique, verificando la compra, el recibimiento, adendo y reexpedición a las estaciones que me designe.

Respecto a la garantía que me ofrece para asegurarme del reembolso, ya la precisaré en el momento que conozca la importancia de las órdenes de compra que me pasen ustedes.

Los siguientes datos darán a ustedes idea en dónde y cómo se producen los trigos de fuerza.

Rusia. Cultiva trigos de invierno que son los Azimas y trigos de primavera que son los Oa kas. Los azimas se producen en Orimea, algunos magníficos y en ciertas regiones del Azof.

Los Oa kas se siembran en primavera, inmediatamente que en los campos han desaparecido las nieves. Estos trigos se siegan a los 90 ó 100 días de haberse sembrado. La mucha humedad adquirida por las tierras y luego los ardientes rayos de aquel sol abrasador, hacen el milagro.

A estos trigos se destinan las tierras más pobres, pero esto no quita para que se los considere como los más ricos del mundo, en cantidad y calidad de gluten. Tienen, si, el defecto de estar muy sucosos y de tener muy poco específico, por no haber adquirido el grano el debido desarrollo.

De estas dos clases les remito muestras. Las dos están consideradas superiores; sobre todo, el Oa ka, por el que no se puede formar idea de lo que es el núcleo de la gran cosecha que allí se hace.

Nosotros tenemos existencia del azima, que recibimos hace cosa de tres meses, costándonos un precio exajeradamente elevado, como que vendemos la harina entre pesetas 49 a 52 el saco de 100 kilos, según clase, cuando el mejor tipo de harina procedente de trigo indígena lo vendemos a 35 pesetas.

Estos trigos rusos producen harinas bastante morenas. La del Azima muy asemolada y la del Oa ka fina. Para una buena panificación deben emplearse de 30 a 40 0/0 de estas harinas y el resto de caudales.

El trigo Azima es semiduro y el Oa ka tierno. Si en Rusia pudiesen aclimatarse los trigos de Castilla—cosa imposible—, comunicándole las propiedades glutinosas de que carecen, serían los trigos ideales.

Canadá.—La principal cosecha la constituye el trigo de primavera. Se producen varias especies, pero la más importante destinada a la exportación, es el Manitoba, que se clasifica en 1.º, 2.º, 3.º, etc., etc. La cosecha de 1911 fué un desastre como caudal, porque se averió en los campos por lluvias torrenciales continuadas; así es, que se han hecho hasta seis clasificaciones.

Este trigo Manitoba reúne excelentes condiciones para la panificación sin ninguna otra mezcla, porque tiene fuerza suficiente y hermoso color. Los ingleses consumen grandes cantidades de estos trigos y también los alemanes y los belgas; sobre todo, los números 1 y 2 encuentran siempre fácil y ventajosa colocación.

La muestra que también le remito es la clasificada con el núm. 2 de la cosecha de 1911.

Estados Unidos.—La producción de este gran país la constituyen, los trigos de invierno y de primavera, siendo la cosecha de esta especie superior a la de invierno.

La región del Kansas produce un trigo rojo duro—hard winter—que es bastante glutinoso y cuya harina es de un color muy dorado.

Los mejores trigos de primavera se producen en las regiones del Minesota y del Daluth. Rennes las mismas propiedades que el manitoba y se exportan muy pocas cantidades, porque casi toda la producción la consumen los grandes molinos que funcionan en dichas regiones.

El trigo rojo de invierno—red winter—es el que se exporta en gran cantidad, clasificado por los núms. 1, 2 y 3.

No carece de fuerza, siendo su principal mérito el de producir una harina de un color y de una pureza irreprochables.

Aquí tiene usted, dicho a la ligera, lo que se me ocurre respecto a los trigos de fuerza.

Pero si para caminar con paso seguro no les bastan los consejos del personal técnico de esa Granja Agrícola y quieren reunir mayor suma de opiniones, diríjase bajo mis auspicios a la Sociedad de Industria y Comercio Villanueva, n.º 11, Madrid. Tiene X, a su servicio un personal de químicos competente, siendo el jefe un joven ingeniero agrónomo francés, Mr. Ruesel, muy inteligente. Contestarán a las consultas que ustedes les sometan, analizarán las tierras y dirán su opinión sobre la especie de cultivo que mejor se adapte a las condiciones de aquellas, y los remedios que han de usar para desinfectar las semillas antes de la siembra, y todo ello sin que les cueste a ustedes un céntimo ni queden obligados a nada. Ahora tracen ustedes un plan y aquí me tienen a su disposición para cuanto se les ofrezca y dispongan.

Esta ocasión proporciona el gusto de ofrecerme de usted con la mayor consideración atento amigo y s. s. q. b. s. m. Sindicato de harineros del Norte de España. El presidente, Toribio Ugaldé. Factura a 100 kilogramos trigo Azima de Rusia, pesando el hectolitro 81 kilogramos, recibido a granel directamente del puerto de Eupateria (Crimea).

Costo de 100 kilogramos, francos 25. Derecho arancelario, pesetas oro 10.50. Pesetas oro al cambio, 35.50. De 106 por 100, 87.68.

Derechos de obras del puerto, 0.40. Impuesto de transporte, 12.50. Gastos de descarga, pesar todo e cargamento, hilo para atar los sacos y otros gestillos, 0.85.

Total pesetas, 38.60.

El precio arriba indicado, es el que hoy rige para este clase de trigos.

Las operaciones se hacen a costo, fiado y seguro; es decir, que además del costo de la mercancía, el vendedor corre con el fiado y el seguro marítimo, lo cual equivale a fijar el precio a bordo del buque conductor en el puerto de destino.

En las cotizaciones que publican los periódicos profesionales, hay que distinguir los precios verdaderos de aquellos que son objeto de especulación en las bolsas.

Los dos partidas primeras ó sean el valor del trigo y el derecho arancelario son variables, pues es bien sabido las fluctuaciones a que está sujeto el primero y que el derecho arancelario normal es sólo de ocho pesetas oro los 100 kilogramos.

Por telégrafo

Primera conferencia

MADRID 27

Horroroso incendio

Telegramas de París dicen que un violento incendio ha reducido a escombros una importante bodega de la Champagne, siendo inútiles cuantos esfuerzos realizaron los bomberos para sofocar el fuego.

Una cuadrilla de bomberos se hallaba trabajando al lado de un muro de la casa incendiada, cuando de pronto se hundió, sepultando a tres de ellos.

Además resultaron heridos numerosos bomberos. Las pérdidas materiales son grandísimas.

Se muere el Emperador

El corresponsal en Tokio del periódico francés *Le Petit Parisien* ha teleografiado diciendo que se ha perdido toda esperanza de salvar al Emperador, pues ya ha entrado en el periodo agónico.

D. Manuel en Christiania

Según telegrama del corresponsal de *Le Matin* ha llegado a Christiania el ex rey de Portugal D. Manuel II, que tiene el propósito de realizar algunas excursiones por las costas de Noruega.

Banquete a D. José

Sábase que mañana marchará a Segovia el jefe del Gobierno, donde los liberales de aquella capital le obsequiarán con un banquete.

Terminado el acto con que sus correligionarios le obsequian, regresará a esta Corte.

Francia y Marruecos

El gobierno francés, según noticias de París, ante el temor de alarmar a la opinión, está enviando a Marruecos fuerzas del Ejército muy paulatinamente.

El ministro de la Guerra ha ordenado que se envíen al general Leantes dos batallones coloniales y un escuadrón de spais.

EL NIÑO
LUCIO ROBLA GONZALEZ
subió al cielo hoy 27 de Julio de 1912,
a las 0,30 minutos de la mañana
a los 8 meses de edad.

Sus afligidos padres Argimiro Robla y Justina González, hermano, abuelos, tíos y primos,
Tienen el sentimiento de participar a sus amigos tan sensible pérdida.

LA INYECCION YER

cura en 36 horas la *Blenorragia* (purgación) y toda clase de flujos antiguos y recientes.

Resultado infalible del 99 por 100 de los casos.

Precio cuatro pts.

Pídase en todas las Farmacias y Droguerías.

DE VENTA: Farmacia y Droguería de Fuentes y Droguería de Escudero y C.º

Depositarios en España, Pérez Martín y C.º Madrid.

Doctor Tomé Ortiz

Médico militar por oposición

Especialista en Partos, enfermedades de la *Matriz* y *Vías urinarias*.

CONSULTA: DE 12 A 2 Y DE 4 A 6
Calle de Barrionuevo, núm. 3

CASA DE BAÑOS DEL

Doctor Fuentes

Paseo de la Orilla del Rio

Este establecimiento dotado de aguas del Cañón procedentes de los depósitos que abastecen la ciudad ofrece a la clase médica y al público en general.

Baños de placer, Duchas y Olorros.—Baños medicinales de mar, Alceda, Ontaneda, Ledesma, Archena, Caldas de Besaya, Hermita, Puente Viego y demás manantiales.

Los billetes y abonos pueden tomarse en la FARMACIA DEL DOCTOR FUENTES Mayor, 114.

ANTIGUA FLORIDA

Gran Casa de Viajeros

de la

Vda. de Angel Medina

— PALENCIA —

Frente a la estación del ferrocarril del Norte y próximo a la del ferrocarril secundario de Palencia a Villalón.

Este establecimiento construido expresamente para este objeto; cuenta con grandes y ventiladas habitaciones, grandiosos comedores con mesas independientes y servicio a todas horas. Servicio esmerado y buen confort. Alumbrado eléctrico. Cocina francesa y española.
Nota.—Se admiten huéspedes a precios equitativos.

no atreviéndose á enviar tropas de la metrópoli por evitar alarmas.

El Gobernador de Barcelona
Anoche celebró una detenida conferencia con el Sr. Barroso, el gobernador de Barcelona señor Portela, guardando impenetrable reserva acerca de lo que en la misma trataron.

El célebre automóvil
Comunican de Orense que ha sido devuelto provisionalmente á su dueño, el automóvil que fué capturado con armas para los realistas españoles.

CAZA Y PESCA

Desde 1.º de Agosto próximo queda levantada la veda para la pesca de toda clase de peces, excepción hecha del salmón, la trucha llamada de mar y la trucha común, pues para esas especies queda prohibida en absoluto la pesca precisamente desde el primero de agosto hasta el 15 de febrero siguiente.

Así lo establece la vigente ley de Pesca en aguas dulces de dominio público de 27 de diciembre de 1907.

Con caña se puede pescar todo el año.

También con arreglo á la ley de Caza de 16 de Mayo de 1902 las palomas camprestres, torcaes, tórtolas y codornices sólo podrán cazarse desde primero de agosto próximo en aquellos predios en que se encuentren segadas y cortadas las cosechas, sin cuando los haces y gavillas se hallen sobre el terreno.

COMERCIO DE EXPORTACION

Estudiando la manera de fomentar nuestro comercio de exportación, dice el notable escritor Settler en el *Fomento Industrial y Mercantil* que no se podrá acometer el necesario intercambio hispano americano mientras las Juntas que administran los puertos de nuestro país no se decidan á dar á éstos la misma organización que tienen sus rivales de Italia, Francia, Bélgica y otras naciones.

Hoy el comercio de Marsella, de Génova, de Burdeos, del Havre, de Amberes y Amsterdam, disfruta de grandes beneficios para poder embarcar en los trasatlánticos las mercancías, mientras que nuestro comercio en los puertos españoles, no halla más que dificultades, obstáculos, impuestos por aquí, gabelas por allá, todo lo cual coloca á nuestros productores y exportadores en condiciones de inferioridad respecto á los comerciantes exportadores de otros países.

Sería, pues, sumamente conveniente que las nuevas Cámaras de Comercio de las grandes plazas mercantiles españolas, estudiaran detenidamente la manera como se desenvuelve el movimiento en los principales puertos rivales de los nuestros, y la cuantía y la forma de tributos y derechos que allí hay que satisfacer, á fin de lograr después de las respectivas Juntas de Obras de los más importantes centros exportadores que procurasen cesar lo más posible á la organización y á las prácticas que existen fuera de España.

Hoy, por desgracia, muchos de los principales puertos españoles resienten sumamente caros, porque los defectuosos planes financieros de las Juntas, obligan á los comerciantes á satisfacer varios impuestos especiales, aparte de los generales que rigen en todos lados, y además, no siempre es posible hacer los embarques directamente de muelle á buque, habiendo de someterse á hacer la conducción de las mercancías en barcasas y balasas, procedimiento que, á mas de ser muy costoso, estropea las que son delicadas.

También es necesario para aumentar el comercio de exportación, rebajar los tributos que sobre él pesan. Exige nuestro comercio de explotación, que se transforme absolutamente el actual intercambio, á fin de dar facilidades y que se establezcan bonos y primas de exportación.

El criterio que siguen los gobiernos de ambos países bien administrados, es

estudiar las condiciones de la posible salida de cada uno de los artículos destinados á la exportación. Para aquellos que pueden sostener la lucha con sus similares de otras naciones, nada hay que hacer y nada hacen en su favor. Por el contrario, para aquellos otros que conviene andar, á fin de que la exportación pueda hacerse en condiciones mejores, se crean las primas de exportación.

No puede ser más grande la diferencia que hay entre la manera de proceder de los estadistas europeos y de los políticos españoles. Aquellos favorecen la producción enriqueciendo á los agricultores é industriales, dándoles toda suerte de facilidades, y luego, por si esto aun fuera poco, fomentan la exportación, no poniendo ninguna trabas á los Bancos y á las entidades financieras que se consagran exclusivamente á este negocio.

En España, se agobia al agricultor y al industrial á fuerza de tributos, cada año mayores. Luego, cuando se pretende abrir nuevos horizontes á la exportación para encontrar otros mercados, lejos de favorecerlos, dejando que el mismo comercio, por sí solo, sin auxilio de nadie, logre tan beneficioso resultado, ya que no se le favorezca con las primas de exportación, se le ponen trabas y se dificulta su progreso estableciendo absurdos derechos de embarque en los puertos y de salida por las fronteras terrestres, con lo cual no hay posibilidad de que nuestros amigos comerciantes exportadores resistan la competencia que les hacen los comerciantes de las naciones que tienen la fortuna de hallarse gobernadas por hombres de talento y por verdaderos estadistas.

De San Sebastián

San Sebastián 26.
El señor García Prieto ha recibido hoy á numerosos personajes diplomáticos.

Terminadas las visitas dijo á los periodistas que había recibido el último al señor Geoffroy con objeto de poder hablar despacio con él acerca de la fecha en que reanudarán las negociaciones.

La conferencia fué cordialísima, cambiando ambos personajes impresiones acerca de varios puntos interesantes, mostrándose los dos animados de un espíritu de cordialidad.

El embajador de Francia transmitirá á su gobierno los puntos de vista expresados por el ministro de Estado español, no dándole la contestación pendiente porque no la ha recibido, esperándola de un momento á otro.

Durante la mañana de ayer estuvieron jugando en la playa el Príncipe de Asturias y el Infantito Don Jaime.

Acompañó á los regios niños su augusta abuela Doña María Cristina. Según informes particulares que pudieran resaltar ciertos, pues la fuente donde proceden es buena, el estado de las negociaciones con Francia es muy satisfactorio.

Quedan pendientes de discusión el punto religioso y el relativo al califa, pudiendo considerarse ambos virtualmente resueltos.

Las compensaciones financieras y la cuestión referente á la frontera del Mulayo, se discutirán muy en breve.

La comisión internacional prosigue activamente sus trabajos, que se espera queden pronto terminados.

Ha llegado á esta ciudad el exministro canalejista señor Merino.

Le acompaña el señor Barriovero.

Al salir del puente de María Cristina un automóvil de alquiler arrolló á un niño, al que dejó en gravísimo estado.

El chauffeur fué detenido.

Ha pasado en el expreso por esta estación el ministro de Instrucción pública Sr. Alba. Ocupa el break de Obras públicas y le acompañan dos de sus hijos.

Acudieron á saludarle á la estación los Sres. García Prieto, Merino, Sánchez Guerra y el gobernador civil.

El Ayuntamiento de Eibar está haciendo con toda actividad las convenientes gestiones para conseguir que el célebre aviador Garnier resida en dicha villa algunos vuelos durante el mes de Septiembre próximo.

Entre el vecindario reina gran expectación por presenciar el espectáculo.

De Correos

Oposiciones

En el vestíbulo de la Dirección general se han fijado los siguientes avisos.

1.º Se avisa á los señores opositores que los exámenes del segundo ejercicio de oposición (legislación de Correos) comenzarán el día 12 de Agosto próximo, á las tres de la tarde, en el mismo local en que se celebran los de Geografía, ó sea en la calle de Luzán, núm. 4.

Con la debida anticipación se expondrán al público las listas de los señores opositores que deberán actuar en dicho día.

2.º Se pone en conocimiento de los señores opositores que no se han presentado al examen previo en su primera vuelta, que el segundo llamamiento empezará á hacerse en 1.º de Octubre próximo, y que el reconocimiento facultativo de los que deban actuar en dicho día, según lista que se expondrá al público el día antes, se celebrará el 28 de Septiembre, á las dos de la tarde, en el local del archivo de la Dirección general de Correos.

Los Tribunales del examen previo que han terminado la primera vuelta, suspenderán sus tareas hasta la expresada fecha. Los Tribunales de los ejercicios de oposición continuarán examinando hasta terminar el primer llamamiento, descansando hasta que los del previo cuenten con aprobados de la segunda vuelta.

La primera vuelta del primer ejercicio terminará en la primera quincena de Agosto.

Accidente de automóvil

El Secretario de la Audiencia murió

Burgos 26.
Anoche ocurrió en esta capital un lamentable accidente automovilístico, que ha causado gran sentimiento en todas partes, pues la víctima era apreciadísima.

Sobre las ocho y media, regresaban en automóvil, después de dar un paseo, don Eduardo Martínez del Campo, depositario de Hacienda, don Julio Díez Montero, abogado, y don Angel Sáenz de Cenzano, secretario de Gobierno de la Audiencia territorial.

Al llegar frente al fieltro de Francia, chocó violentamente el auto contra un árbol, saliendo despedidos los que le ocupaban.

El Sr. de Cenzano recibió tan fuerte golpe en la cabeza, que quedó sin sentido.

Instantáneamente fué trasladado á la Casa de socorro, donde le curaron los médicos Sres. Martínez Omos y Villalain y los practicantes Sres. Villalain (padre é hijo).

Desgraciadamente los auxilios de la ciencia resultaron inútiles, pues el señor Cenzano falleció á los pocos momentos de ingresar en el bel élico establecimiento.

Los demás acompañantes resultaron sin lesión alguna.

A la Casa de socorro acudieron el alcalde, gobernador civil y el Juzgado de instrucción.

Paradojas

La oligodipsia

Aunque les llamemos *mata-sanos* y aunque desde tiempo inmemorial los hombres robustos, fuertes y naturalmente alegres; hayan tenido el feo vicio, la torpe costumbre de burlarse de los médicos y de la medicina, no es posible negar, en serio, que la ciencia ó arte de curar ha progresado muchísimo. Tanto ó mas que otra cualquiera ciencia ó arte. Sus progresos, sus inventos y descubrimientos son tan evidentes y maravillosos, que, si algo nos asombra es que la ciencia médica no haya acabado con su natural enemigo: la enfermedad.

Nos asombra, pero es un hecho: la humanidad continúa siendo *doliente*. Estamos tan enfermos como en la más remota antigüedad. Y es que la enfermedad por su parte progresa también, hace ¡ay! sus inventos. Caramos y hasta suprimimos unas (la viruela por ejemplo), pero aparecen otras desconocidas

anías, como por arte de brujería. Así anda la lucha entre nuestro mortal enemigo (la enfermedad) y nuestro fiel amigo (el médico—¡perdón por las tomaduras de pelo!) con trizas de nuevas acobar.

La *oligodipsia*, de nombre bárbaro, casi impronunciable, es la última enfermedad descubierta, nacida en este miserable mundo. Es una dolencia que cual el *botulismo* ha aparecido y ha hecho ya—dicen—estragos en Berlín. El enfermo atacado de *botulismo* sufre de horribles dolores intestinales y sucañe generalmente en breve plazo. La *oligodipsia*, contrariamente, no se revela por ninguna clase de sufrimientos. El oligodipsista ofrece todas las apariencias de una buena salud; su enfermedad es tanto más peligrosa cuanto ninguna *stomatosis* visible nos pone en guardia contra ella. La *proflaxis* (¡se dice así!) es difícilísima. El oligodipsista, habla, anda, come, sonríe como una persona normal. Una sola función orgánica parece abolida en él: la facultad de beber. El oligodipsista no tiene sed, no siente nunca deseos de beber.

¿Muy curioso, verdad?

Naturalmente, las Academias, los sabios, se han preocupado y estudian el proceso de la enfermedad, sus consecuencias y los medios de combatirla y curarla. También se preocupan de ella los grandes proveedores de líquidos diversos que absorbe la humanidad. Fabricantes de cerveza en Alemania, de *champagne* en Francia, de vinos, licores, jarabes y aun de *sguas* más ó menos naturales en todo el mundo. ¿Qué sería de tan poderosas y lucrativas industrias, si la epidemia se propagara por el mundo civilizado, que es el mundo por excelencia bebedor?

No obstante, ignoramos aún si se trata de una enfermedad contagiosa. Tal vez será posible localizarla, acorralarla y aun matarla en flor. Esto esperan los dichos fabricantes.

Por mi parte, me contentaría con menos: me contentaría con que logran localizarla; encerrarla, por ejemplo, dentro de un enorme sanatorio. Y así podríamos vender allí de las cinco partes del mundo, á todos los borrachos incorregibles, empedernidos.

Contagiándoles por fuerza la nueva enfermedad, curáramos de raíz á todos los alcohólicos; y amén de otras ventajas, fáciles de decarir, ganaríamos para la lengua un nuevo afreísmo. Así como suele decirse que hay casos en que el remedio es peor que la enfermedad, podríamos decir: hay casos en que la enfermedad es peor que el remedio.

Lo cual hoy es muy discutible, pero el MAX.

DESDE MEDINA DEL CAMPO

Por ser de gran interés para nuestros lectores, por tratarse de uno de los balnearios más concurridos, enclavado en el centro de Castilla, copiamos algunos trozos de la siguiente carta que nos remiten desde el punto arriba citado.

«Toca ya á su término la construcción del Gran Hotel del Balneario y al efecto el día 25 se han inaugurado sus magníficos comedores y cocinas.

Dicho Hotel, de estilo inglés moderno, tiene una longitud de 80 metros en fachada principal y consta de planta baja y tres pisos.

En la planta baja se hallan instalados el hermoso comedor de treinta metros de longitud por diez de ancho y seis de alto, que ha sido decorado con gran gusto, un magnífico Hall, el salón de fiestas, salas de lectura, billar y tréscillo, cuartos de baño, water-closet, cocinas y otras dependencias.

En el primero y segundo piso se hallan dispuestas con gran lujo habitaciones suficientes para 150 personas.

Instante al Gran Hotel se ha construido una magnífica galería de Baños de setenta metros de longitud con otra que la atraviesa en forma de T donde se hallan instalados los baños de Inyo.

Entre la galería de baños y el Hotel se han construido unos preciosos pabellones de estilo inglés de campo, donde se halla instalada la dirección y administración.

En pabellones inmediatos se han instalado la sala de máquinas, baños de beneficencia, etc., etc.

Las obras han sido dirigidas por el competente capitán de Ingenieros don Federico Martín de la Escalera, quien

ha recibido infinidad de felicitaciones por el acierto con que está llevando cabo la realización del proyecto, el sinnúmero de dificultades que ha ido que vencer, teniendo en cuenta que el balneario se halla situado á tres kilómetros de Medina y la importancia de las obras, como decimos al principio, van tocando ya á su término.

UN INTERROGATORIO

El señor ministro de Hacienda publicado una real orden en la que dispone que se dirija á los pueblos personalidades un interrogatorio por con arreglo á su resultado, proceda las modificaciones á que haya lugar la ley de 11 de Julio de 1911 y su reglamento, relativos á la suspensión impuesto de consumos.

Esperamos que las personas y entidades llamadas á emitir informes en las Delegaciones de Hacienda, aportarán todos los datos que puedan contribuir á la resolución de un problema tan vital interés para la Hacienda los Municipios.

El interrogatorio comprende los siguientes puntos:
Importe del presupuesto municipal ordinario de ingresos y gastos, en forma en que fué aprobado por el gobernador civil de la provincia, con inclusión de la obligación del consumo, sal y alcoholes.

Ventajas ó inconvenientes y resultados actuales y futuros que la aplicación de la Ley de 12 de Junio de 1911 y Reglamento hayan producido ó produzcan en su día en la administración municipal y en la estructura, organización y resultados de sus presupuestos.

Necesidades locales que se indiquen cubrir con el presupuesto municipal, comprendiendo solamente las necesidades ordinarias. Recursos y medios para satisfacerlas con un presupuesto de ingresos que comprendan la renta y productos de los bienes propios de los pueblos, y los impuestos, contribuciones y tributos exclusivamente locales, incluyendo en este último concepto los recargos por contribuciones del Estado, con excepción de los relativos impuesto de consumos, y con relación á los que estén establecidos ó puedan establecerse; pero siempre, á ser posible, de producto averiguado, de fin recudación y soportables y llevaderos, sin sacrificios para el vecindario.

Modificaciones que deberían introducirse en la Ley actual para desarrollar los recursos naturales de la localidad y llegar á constituir una Hacienda municipal sólida, holgada é independiente.

Por telégrafo

Segunda conferencia

MADRID 27

Trabajos de información

La *Gaceta* publica una Real orden de Fomento, sobre la forma de hacer la designación del personal de las jefaturas de Obras públicas, para los trabajos de información en los expedientes de los proyectos de ferrocarriles.

El viaje de la Infanta

Telegrafian de Lérida que ha llegado á dicha población la Infanta Isabel, acompañada del Capitán General Sr. Weyler y del presidente de la Diputación de Barcelona, siendo esperada en el límite de la provincia por comisiones de Diputados y otros centros provinciales.

En la Capital fué cumplimentada por el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, Ayuntamiento en pleno y diversas comisiones civiles y militares.

Hoy por la mañana hubo Tedeum y visitas á los edificios públicos, saliendo después para Zaragoza donde llegará el domingo.

Apélech suspendido

Dicen de Barcelona que el alcalde de Granollers suspendió el apélech que intentaron celebrar los elementos carlistas.

Fiestas aguadas

En medio de torrenciales lluvias continúan en Santiago de Compostela, los animados festejos en honor del Apostol.

En el concurso hípico celebrado ayer tarde, ganó la copa de la Reina el Sr. Gutiérrez.

Por la noche se celebró un baile en el Casino, que estuvo brillantísimo. Las fiestas transcurrieron sin incidente alguno.

El pleito de los liberales sevillanos.

Llamado por el Sr. Canalejas, ha salido de Sevilla para Madrid el señor Rodríguez de la Borbolla, lo cual hace suponer que el pleito de los liberales sevillanos ha entrado en vías de arreglo; esperando que en Madrid, se llegue á encontrar la fórmula de avenencia.

Este viaje ha hecho suspender la conferencia anunciada entre el señor Luca de Tena y el Gobernador civil de la capital andaluza.

Robo y hundimiento

En un olivar en término de Castillejo, apareció el cadáver de un hombre. Parece que se trata de un crimen, consecuencia del robo. Se cree fué muerto en otro sitio, llevándole arrastrando al olivar donde le halló el juzgado.

Fué identificado y resulta llamarse Emilio Benítez, natural de Posta Tablada, el cual se dirigía á Extremadura á vender quincalla.

NOTICIAS

El ministro de la Gobernación ha dirigido al Sr. Gobernador civil interino el siguiente telegrama:

En Gacetas del ocho y diez y ocho de Junio último fueron publicadas la ley para la admisión de voluntarios del Ejército de Africa y la Real orden circular con instrucciones para su cumplimiento, es necesario darles la mayor publicidad y con tal objeto ordeno V. S. su inserción en el B. O. obligando á los alcaldes á que procedan así mismo á la mayor divulgación y empleando para ello no solo los edictos y medios acostumbrados de publicidad, sino cuantos extraordinarios les sugiera en celo.

Con este motivo, el próximo número del B. O. publicará una circular del Sr. de Vargas, ordenando á los alcaldes cumplan las instrucciones del señor Ministro de la G.bernación.

MÚSICA

Programa de las obras que ejecutará mañana la banda municipal en el paseo del Saón después de la procesión:

Folleto de EL DIARIO PALENTINO 122

AMORES QUE MATAN

POR

Charles Merouvel

Segunda Parte

—Sólo la mitad ha venido.
—¿Y la otra?
—Dentro de un mes,
—Vamos á ver.
El digno Samuel se decidió por fin á desprenderse de sus valores.
Tan luego como Chevnignat vió las firmas se volvió hacia el ambiente,
—¿Es esto todo lo que tenéis?—le dijo.
—Todo.

«San Alfonso» pasodoble, San José.
«Cumplimiento á las damas» polka, Farbach.
«Rosa de amor» mazurka, F. Erbach.
Fantasía sobre motivos de «La Soubouls», Pintado.
«Chantilly» valse, Waldteufel.
«Carons» pasodoble, (1.º vez) S. Lope.

Ya en otras ocasiones hemos dicho con relación á la hora de la música, que no debe anunciarse después de tal ó cual cosa, sino hora fija, que el Director debe calcular, pues en esta forma nadie sabe la hora en que ha de cenar, cosa que no ocurriría sabiéndose cuando empezaría el concierto.

Audiencia

Se ha dictado sentencia en la causa seguida por lesiones graves contra Doctores Berruete Palencia, y por ella, de conformidad con lo pretendido por el Abogado D. Enrique Buil en su informe del juicio oral, se le condena á dos meses y un día de arresto mayor, estimando el hecho como imprudencia temeraria.

Consignó, pues, el Sr. Buil, que quedase reducida á esa pena la de un año, 8 meses, y 21 días de prisión que se pedía para su protegida.

Reciba dicho Letrado nuestra enhorabuena.

Esta tarde, como á las dos y media, hallándose descansando en las proximidades de la nueva vía que se está construyendo frente á la estación del Norte uno de los obreros ocupados en aquella, se quedó dormido tan cerca, que lo alcanzó un tren de maniobras arrastrándole como unos seis metros causándole grandes magullamientos en el pie izquierdo.

Conducido al Hospital, lo practica la primera cura el médico Sr. Oseta y el practicante Sr. Hernández.

Anteayer fué detenido en Frómista por el cabo de la benemérita de aquel puesto, el carterista Luis Mesonero Romano, de 17 años de edad, natural de la Coruña, en el momento que intentaba timar á un vecino de aquella villa.

Desde el día 1.º de Agosto próximo hasta el 5 del mismo mes, ambos inclusive, queda abierto el pago de la mensualidad corriente á los preceptores de Clases Pasivas.

Mañana quedará abierta para el despacho al público, desde la una de la tarde hasta las nueve y media de la noche, la farmacia del Sr. Fuentes, Mayor Principal, 114, á quien corresponde el turno de guardia.

Ha sido nombrado médico de la Compañía de los Ferrocarriles secundarios de Castilla, el joven licenciado D. Tomas Rodríguez Alonso, á quien felicitamos, así como á la empresa por tan acertado nombramiento.

Plaza de Toros.

Con la función de mañana se despide del público palentino, la compañía

gimnástica y mímica, que dirige el señor Romero, en la que por segunda y última vez, el aviador Sr. Romero (hijo), pilotará el monoplano, que tanto llamó la atención en la función de anteayer.

En obsequio á las señoras, el señor Romero, ha dispuesto que á la función de mañana puedan asistir con solo pagar media entrada.

Habrá, como en los anteriores días, ejercicios gimnásticos y mímicos, principiando el espectáculo á las cuatro y media.

En el rápido de esta tarde, ha pasado con dirección al balneario de Caldas de Besaye, el que fué obispo de esta diócesis hoy Cardenal de Sevilla, Eminentísimo D. Enrique Almaraz y Santos, á quien han saludado muchas personas de esta capital.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.— Matilde Montoya Guardie, nueve meses; Mayor Antigua, 65.— Luisa Fernández Carrillo, viuda ochenta años; A. General Amor, 31.— María Silvestre Casin, cuatro meses; Zapata, 23.— Lucio Ruba González, ocho idem; Mayor Principal, 154.— José Reboyo Santoyo, cuatro idem; Mayor Antigua.

Matrimonio.— José María Pejares, de Palencia de veinticinco años de edad, con Marcela S. Hegú, de Palencia de veinte.

Boletín Religioso

Domingo.— San Víctor, San Nazario, San Celso, San Eudyo y San Inocencio.

En San Miguel celebra la función de Octava Mayor la Cofradía sacramental de la misma Parroquia; á las diez de la mañana habrá Misa solemne con exposición de S. D. M. y sermón que predicará el Reverendo P. Fr. Daniel Avelanoso, dominico; á las cinco de la tarde se expone de nuevo el Santísimo Sacramento, y después de rezar la Estacion y el Santo Rosario saldrá la Procesión que recorrerá las calles de costumbre, terminando con la Reserva.

Se ruega á los habitantes de las calles por donde pasa la procesión que adornen sus casas con colgaduras.

En la Compañía hay Comunión á las siete para la Asociación de la Vela, y á las cinco de la tarde el ejercicio con Rosa rio y plática y exposición del Santísimo Sacramento.

En San Pablo continúa el Novenario á Santo Domingo de Guzman.

En las Siervas de María estará expuesto S. D. M. desde las tres de la tarde hasta las cinco que se rezará la Estacion y el Santo Rosario, haciéndose á continuación la Reserva.

Lunes.— Santa Marta, Santa Serafina, Santa Beatriz, San Felix y San Prospero.

En las dos Iglesias de las Hermanitas de los Puros termina el Novenario á Santa Marta con Misa solemne y sermón por mañana y tarde y exposición del Santísimo Sacramento todo el día; la función de la tarde empieza á las cinco. En el Noviciado predica por la mañana el señor D. Gregorio Robles, canónigo y por la tarde el Sr. D. Teófilo Barcenilla; en

Asilo por la mañana un Rdo. Padre Dominico y por la tarde el Sr. D. Eugenio Mediavilla, párroco de Dueñas; en las dos Iglesias se puede ganar Indulgencia plenaria desde la Víspera

Doctores Alvarado y Alvarez Oculistas

Consultaría de 11 á una, Barrionuevo. 9

LAS FLORES es el mejor adorno de la casa. Todos pueden cultivarlas adquiriendo los paquetitos de semillas que con la flor litografiada en todas sus colores vende la Droguería LA VIOLETTE, Mayor, 52 y 54.

PRIM ORTOPÉDICO en Palencia

El día 27 de Julio, en el «Centro Hotel», recibirá este afamado Ortopédico de la Clínica Prim de Albusua (Navarra) a cuantos deseen consultarle ó adquirir los modernos aparatos ortopédicos para corregir desviaciones de la espalda, piernas y pies.

Piernas y brazos artificiales fajas elásticas, etc., etc.

Herniados

Adaptación del conocido BRAGUERO PRIM, único desprovisto de correajes de entrepierna y que contiene reducida la hernia más voluminosa.

Sus precios, de 35 á 50 pesetas para mayores y de 15 á 25 para niños.

Hielo artificial.

Se vende de aguas potables, á diez céntimos el kilo, para fuera de Palencia y de veinte kilos en adelante.

Mayor, principal, 82 y 84.— Ofé Bar Novelty.

Antonino González

ARMERO

Expendeduría de explosivos núm. 2

BURGOS, 15, PALENCIA

MERCADOS

Palencia, 27.—Está para llover y no llueve; pero el ambiente es húmedo y parece no está lejos el agua.

Los labradores, ante este tiempo tan indeciso, activan cuanto pueden las labores de siega y trilla.

Los garbanzales siguen buenos en general, lo mismo que el viñedo.

Los precios continúan pagándose á 4475 reales la fanega de trigo, 32 la de centeno, 26 la de cebada y 15'50 la de avena.

Valladolid, 26.—Las ofertas de trigo de la plaza son á 44'50 y de Rioseco á 42'50.

La entrada por el Canal fué de 500 fanegas pagadas á 43'25 más un carro con 50 fanegas trigo nuevo, que se vendió á 43'5.

«Estad en la calle Bergere, mañana por la mañana, sin falta. Os interesa.

«HAVIGNAT, destajista.

—El Auvernés de Picherand puso con una aegria furiosa la palabra destajista en el despacho.

Justamente en el momento en que él la entregaba á su compatriota, se abrió la puerta y entró Bernardo Chambry.

El anciano hizo desaparecer en seguida los billetes con destreza de un prestidigitador en las profundidades de sus cajones, y con una seña ordenó de nuevo al siervo dependiente, que se retiró.

—¿Qué haces?—pregunto Bernardo, á quien no se le había escapado el movimiento de su socio.

—¿Yor Te esperaba, y no sin inquietud. Tu tarjeta de esta mañana me ha atormentado.

—¿Está aquí el niño?

—¿Acosumbro yo á no ejecutar tus instrucciones?.. ¿Dónde vienes?

—De almorzar con el coronel Brazcey. Había ido á buscarle.

—¿Señalamente, así, sin motivo, por casualidad?

—Le necesitaba,

Sin ofertas de centeno de la plaza ni de fuera.

La entrada por el Arco fué nula. Fiden aquí por la cebada á 27'50 reales. No hay ofertas de avena

Barcelona, 26.—Se ha vendido trigo de Tarancón, Valdepeñas, Albacete y La Carolina selecta á 43; Zújar y Guareña á 42. Llegaron 98 vagones trigo y 10 harina.

Por telegramo

Tercera conferencia

MADRID 27

Cana ejas preocupado

El presidente del Consejo ha celebrado con Barroso una larga conferencia, después de la cual don José parecía muy preocupado.

Dos viajes

Anúnciase para el próximo martes, el del presidente del Consejo á San Sebastián con objeto de despachar con el rey.

Este saldrá probablemente el miércoles para Inglaterra.

No hubo tal disgusto

El Sr. Villanueva ha desmentido rotundamente la noticia que acoge parte de la prensa santanderina acerca de su disgusto con Canalejas

El rey en Santander

Su Majestad asistió á las regatas, y se dice que hoy visitará el sanatorio de Pedrosa.

Juegos florales

Dicen de Valencia que se han celebrado en el Teatro principal, los Juegos florales organizados por las sociedades «Rat-Penat», presididos por el Alcalde, con asistencia del general Echagüe, concediéndose el premio de honor á D. Ramón Pariferu, de Barcelona. El mantenedor don Rafael Altamira, pronunció un brillantísimo discurso.

En el certamen ha sido premiado también el cabo del regimiento de Infantería de Tetuán, José Villar, que fué llamado á su palco por el general Echagüe, para felicitarle. El público vitoreó á España y al Ejército, trasladándose después al pabellón del Casino de Agricultores, donde se organizó un animado baile.

Huelga en pueria

En el Grao se ha celebrado una reunión de tabajeros, acordando declarar la huelga sino se atienden las reclamaciones que tienen formuladas ante el ayuntamiento contra la real orden de Hacienda sobre cupo de consumos.

ALONSO É HIJOS.—Mayor oral. 71

—¿El señor de Melhan, hijo, no os debe nada más?

—Nada.

—¿No habeis reclamado el pago á nadie.

—No.

—¿No han ofrecido reembolsaros?

—Una señora joven ha hecho algunas gestiones.

—¿La señora Chambry?

—Creo que sí, que ese es su nombre.

—No habeis podido entenderos con ella?

—Imposible.

—¿Es dinero prestado?

—Es de un préstamo y de una jugada de Bolsa.

—¡Ah! ¿El señor Melhan juega también á la Bolsa? ¿Es lo que le faltaba?

—¿Pagais?—preguntó Samuel, inquieto por el tono seco del Auvernés.

—Al instante. No os pediré más que un pequeño favor en cambio. ¿No podréis decirme dónde está el señor de Melhan?

—Sí.

—Os lo agradeceré.

Hemos recibido un despacho suyo hace una hora.

—¿Pidiéndos dinero?

—No; preguntando si estaban recogidos los pagarés.

—¿Y está?..

—En Aix les-Boins, hotel Splendide.

Chevignat se expresaba con perfecta serenidad, pero al mismo tiempo tomaba sus notas; Aix les Bains hotel Splendide; Samue, Zahn y Compañía, 4 setiembre.

Después se levantó y con un ligero sentimiento de orgullo, abrió la enorme caja, repleta de billetes y de oro, tomó cuarenta billetes de mil francos y sin la menor explicación se los entregó á Samuel.

Ni atudió en lo más mínimo á la firma de su socio.

Pero cuando el usurero hubo salido, la fisonomía del Auvernés cambió de pronto.

—¡Bonita familia!—murmuró entre dientes.

Y con un sampanillazo imperioso llamó á Pichard.

—Levad esto al telégrafo—le dijo.—Y ni una palabra á nadie.

Acababa de garabatear estas dos líneas.

—¿Le necesitabas?

—Para atestiguar un hecho.

—¿Lo ha visto él?

—Sí.

—No necesito preguntarte más...

Entonces habrá habido escándalo, ruido... un escándalo?

—No.

—Se sincero—dijo cariñosamente el anciano.—Expícame lo que ha pasado. Ma das compasión.

Bernardo se mordió los labios.

Dió algunos pasos por el despacho, yo viendo la espalda á su socio para ocultar su emoción, y volviendo á su lado le dijo:

—No tengo más que una palabra que decirte.

—¿Y es?

—Que soy profundamente desgraciado.

Chevignat replicó.

—¿Por causa de ella?

Bernardo se inclinó.

Chevignat repuso:

—¿Entonces lo sabes todo?

—Sí, ¿y tú?

—¡Ay!

—¿Estabas prevenido?

Chevignat se inclinó á su vez.

—¿Por qué no hablasteis?

—La cuestión es delicada. Las apa-



Jarabe de Hipofosfitos de J. CLIMENT

(Conocido por VIUDA ó NODRIZA)

RECONSTITUYENTE DE PRIMER ORDEN

Indicado en todos los casos de inapetencia, anemia y debilidad general.--EL MAS ANTIGUO de todos sus similares

Rogamos á nuestros clientes que al adquirir nuestro Jarabe lo pidan así:

JARABE DE HIPOFOSFITOS DE J. CLIMENT (VIUDA Ó NODRIZA)

¡¡¡DINERO!!!

Puede economizarse toda persona que visite y haga sus compras desde hoy en

EL PRECIO FIJO de Eutiquio Arnillas

Comercio de Tejidos, Paños y Novedades • Por los grandes descuentos que hace en todos los artículos como fin de temporada

SOLO POR 15 DIAS

Esta casa acaba de recibir 5.000 retales de bordados, desde cinco centimos uno y un inmenso surtido en Alfombras terciopelo desde 2'25 pesetas una

Eutiquio Arnillas. Mayor pral., 61. Palencia.

Fernando Galindo González

Mayor principal, 53.—PALENCIA

INSTALACIONES DE CENTRALES ELÉCTRICAS

Cristalería fina de Bohemia.—aparatos de meta últimas novedades

Aparatos de fantasía.—Telefonía.—Timbas eléctricos y pilas.

Contadores de Electricidad

Contadores de agua

Accesorios en general

de instalación eléctrica

Lamparas de Gas Acetileno

Reparaciones de máquinas eléctricas, transformadores, etc.

Stock de neumáticos.—Continental.—Accesorios para automóviles

Gramófonos y discos de las marcas más acreditadas

Ciento veintiseis pesetas, incluso impuestos.

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Garage Central de Guillermo del Paso

MAYOR PRINCIPAL, 244 AL 254.—PALENCIA.

Venta y alquileres de Automóviles, Bicycletas, Tandem y Tripletas.

Accesorios y piezas de recambio de todas clases.

GRAN TALLER DE REPARACIONES

Bulcanizado y esmaltado á fuego.

Gasolinas y aceites para toda clase de máquinas.

Pneumáticos «Dunlop» y otros. Carga de acumuladores, Foso.

Garaje capaz para 50 automóviles.

Automóviles de 3.000 ptas. en adelante, y bicycletas de 75 ptas. en adelante.

Representante exclusivo para Asturias y esta provincia de las tan acreditadas marcas «LION PEUGEOT», que ha ganado los primeros premios en cuantas carreras tomaron parte en el 1907, 1908, 1909 y 1910.

No confundirla con la marca Peugeot.

En esta provincia y la capital, tres partes de los automóviles que hay son «LION-PEUGEOT» y en proporción en el mundo entero, coches por cada una y cardan al mismo precio.

Representante exclusivo para Asturias y esta provincia de la acreditada marca en Motocicletas y Bicycletas «PEUGEOT».

Tengo la representación de las mejores marcas de automóviles y bicycletas, no es posible detallar marcas ni quienes han adquirido coches por ser un número tan crecido.

Máquinas de coser, bordar y hacer géneros de punto, de las tan renombradas marcas GRITZNER, SEIDEL y NAUMANN, y WERTHEIM, á 2'50 pesetas semanales. Enseñanza á bordar gratis.

Reparaciones, piezas y agujas en cuantos sistemas existen.

Esta casa puede competir con todas de su clase por comprar directamente á fábricas y en grande escala.

La primera fundada en Palencia.

Exportación á toda España.

Aguas de Boñar--(León.)

Bicarbonatado-Sódico-Cálcicas Nitrogenadas

LAS MAS NITROGENADAS DE ESPAÑA

Clima seco y de altura 1.000 metros (sobre el nivel del mar). Las más eficaces para el tratamiento y curación de todas las afecciones de aparato respiratorio.

Muy indicadas en los reumatismos articulares y de forma nerviosa.

Fonda y servicio de coches desde la Estación de Boñar al Bañerío, que dista cuatro y medio de la Estación.

ITINERARIO: Estación de la Robla (línea de León á Gijón) y luego de La Robla á Boñar (línea de la Robla á Valmaseda).

Pedidos de habitaciones y datos al Administrador del Bañerío, Boñar.

Temporada oficial: del 20 de Junio al 30 de Septiembre

A los labradores

Si queréis descanso para vosotros y vuestros ganados en la temporada de trilla, solamente lo conseguiréis con el trillo mecánico sistema TERÉ único que ha llenado los anhelos del atareado labrador.

No fiarse de los muchos imitadores que ofrecen trillos: el trillo TERÉ es el único que recorre toda España y el Extranjero.

Para mayor comodidad de los labradores he nombrado representantes exclusivos en todas las provincias, siendo el de esta provincia D. Hermógenes Sendino, Almacénista de Colonias á quien deben dirigirse tanto para pedidos como para informes.

El Propietario Constructor,
Fernando Teré

Se venden

120 obradas de tierra de primera calidad, en campo de esta ciudad.
Calle del Cura, núm. 5.

Se arriendan

Los pastos de la dehesa de San Pedro de la Yedra, con un magnífico prado para ganado vacuno y mular.

Para tratar, con D. Rodrigo M. Pombo en Palencia.

SE VENDE

Un carro de varas, escalera nueva, ruedas y eje en buen uso.
Para tratar, Empedrada 12.

HOTEL HIJOS DE HOYUELA

Sardinero (Santander)

Muy próximo á la playa y con grandes reformas tanto en el edificio como en el mobiliario.

Sucursal en Alceda

Fonda. Hijos de Hoyuela

Esta con coche gratis á la estación y bañeríos de Alceda y Ontañeda

Hospedaje desde 6 pesetas

¡ Fumadores!

Se ha recibido en la imprenta de Alonso Hijos, Mayor pral., 71, una nueva caja de tabos emboquillados para cigarrillos.

LA AGRÍCOLA ESPAÑOLA

Sociedad Anónima de Seguros Reunidos á cotización fija, graduada

Legalmente constituida, de conformidad con la vigente ley de 18 de Marzo de 1908 y autorizada por Real orden de 25 de Abril de 1911, para operar en toda España, á cuyo efecto tiene hecho el depósito que á citada ley previene.

Opera en os ramos siguientes:

Seguro de cosechas contra el pedrisco.

Seguro de incendio de cosechas, cobertizos y aperos de labranza.

Seguro contra la muerte y robo del ganado caballar, mular, asnal, bovino y especial de cerda, lanor y cabrio.

Domicilio social y dirección: Barcelona, Rambla Cataluña, 58

Autorizado por la Comisaría General de Seguros el 1.º de Junio de 1911.

Para toda clase de informes dirigirse al delegado de la Compañía D. GUILLERMO DEL PASO, Mayor pral., núms. 244 á 254, Garage de Automóviles.—Palencia

LA CATALANA

Sociedad Española de Seguros contra incendio á prima fija.

FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por B. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

GARANTIAS

Capital social,	Suscrito,	5.000.000
	Desembolsado,	1.500.000
Reservas,	Estatuaria,	1.000.000
	Técnicas y de garantía,	1.805.104'88
Primas anuales del último ejercicio,		2.620.391'40
Siniestros satisfechos,		15.020.205'68

Domicilio social:

Barcelona; Rambla de Cataluña, y Cortes, 624

Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 8 de Marzo de 1912.

Representante en PALENCIA D. Lucio González E. de Medina
Corredor de Comercio Colegiado.—Carnicerías, 14, pral.

“Compañía del Pacífico”

Servicio de Vapores-Correo entre Santander y América del Sur.

Para Montevideo, Buenos Aires, Bahía Blanca, Port-Madryn, Punta Arenas, Corral, Coronel, Talcahuano, Valparaíso, Oquimbo, Talca, Antofagasta Tacopilla, Iquique, Arica, Mollendo y Callao.

Saúdrá de SANTANDER, el día 17 de Agosto, el rápido y magnífico vapor correo de 8.000 toneladas

“BOGOTA”

de dos (hélices) admitiendo carga y pasajeros de segunda ó tercera clase. El precio del pasaje para Montevideo, Buenos Aires y Bahía Blanca, en 3.ª clase es en la actualidad, de pesetas 125 incluso impuestos.

Llevar médico, cocineros y camareros españoles, con órdenes terminantes de tender esmeradamente al pasaje.

En la agencia de esta Compañía se facilitan impresos á quienes lo soliciten, en los que constan los documentos que son necesarios para el embarque, conforme á la vigente Ley de Emigración.

También se facilitan billetes para regresar á España, desde cualquiera de los puertos indicados anteriormente, á precios económicos.

Para informes en general, dirigirse á sus Consignatarios

HIJOS DE BASTERRECHEA
Muelle, número 6, SANTANDER

Para toda clase de informes sobre precios de pasaje de cámara y flotes de pasaje, dirigirse en PALENCIA á

D. Mariano Arroyo

Avenida de la República Argentina, núm. 2.

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(BAILLY-BAILLIERE-RIERA)

Contiene los nombres y apellidos de todos los Comerciantes, Industriales y Elemento Oficial de España. Agricultura, Ganadería, Hidrografía, Minería, Propiedad, Reseñas geográficas y estadísticas, Servicios públicos, Aranceles de Aduanas y demás datos de interés. Con la edición de 1912 se regalan seis preciosos mapas de otras tantas provincias, impresos en colores.

OBRA DE UTILIDAD GENERAL
Indispensable en toda oficina, almacén, establecimientos públicos, etc.

Precio en toda España: 35 ptas. franco de portes

Publicado por la Sociedad Anónima “ANUARIOS BAILLY-BAILLIERE Y RIERA REUNIDOS”, Consejo de Cliento, 239 — Barcelona